



—日進日新—

学校だより

令和元年10月31日

# わせだ

新宿区立早稲田小学校



あなたのままでいて～伸びしろがある方がいい～

校長 宇山 幸宏

♪あなたの声が聴こえてきたよ 教室 校庭 体育館から  
夢を抱いて 前を向き続けて  
ひたむきに生きてる 素敵な姿よ  
ありがとう 早稲田小学校 ここにいるみなさんと  
ありがとう未来つくっていく あなたに会えてよかった  
これからもずっと  
あなたのままでいて あなたのままでいて♪

早稲田小の子どもたちと過ごしていると、素晴らしい出来事や素敵な振舞いに毎日出会います。

確かに、どうしてこんなに冷たいことしてしまったのだろう？なぜこんな言葉をいってしまったのだろう？と考えることが、全くないわけではありません。

ありのままを受け入れる勇氣。教育は、そこから始まるといっても過言ではないと思っています。

比べるのは、昨日までの自分。一人一人の子どもたちが、それぞれの文脈で葛藤している。きっと楽しいことばかりではないはず。辛いこと、苦しいことに出会うこともあるでしょう。

でも、何とかして、自分一人の力ではなくていいから、乗り越えてほしいと願っています。私は校長として、大人として、その大変な時間を共有し、子どもたちを助きたい。子どもたちからのメッセージを温かくいつでも受け止めたい。よいところを見つけて、たくさん褒め続けたいんです。私は、あきらめません。早稲田小の先生たちもあきらめずに子どもたちと向き合っています。

上の『あなたのままで』は、私からのエールであり、率直な気持ちです。人は変わらなければいけない時もあります。でも、誰にでも、根本には優しさとか一生懸命さが必ずあると思っています。可能性は無限大です。

変わらなければいけないことと変えなくてよいこと。優等生になる必要はない。人々の心が温かくなるような言葉や振舞いが早稲田小学校にもっとあふれてほしい。素直さが湧き水のように出てくるように。今はできなくていい。伸びしろのある方が、支えがいがありますから。

学芸会 お楽しみに！

学芸会委員会

秋の気配が、日に日に濃くなってまいりました。早稲田小では、11月15、16日に学芸会が行われます。すでにどの学年にも台本が配られ、教室や体育館からは、大きな声でセリフを練習する声や歌声が聞こえてきます。これから、衣装に工夫を凝らしたり、小道具を作ったり、動きや表情をつけたりして、さらに練習に熱が入ることでしょう。

劇は、たった一言のセリフでも見る人の心に残る演技があります。みんなで心を合わせて、一つの作品を作り上げていくことの喜びを感じてほしいと願っています。



さて、演目は次の通りです。

- 1年生 「おしゃべりな たまごやき」
- 2年生 「わらうかどには ふくきたる」
- 3年生 「夢どろぼう ウンパッパ」
- 4年生 「7つの海の船のり ラシード」
- 5年生 「魔法をすてたマジョリン」
- 6年生 「ライオンキング」

学芸会当日、早稲田小の体育館は、笑いあり、涙ありの劇が繰り広げられる早稲田劇場に変わることでしょう。どうぞ、惜しめない拍手をお願いいたします。

## 感謝のつどい

特別活動部

日頃からお世話になっている、学校事務さん、用務主事さん、栄養士さん、調理師さん、たくさんの方々をご招待し、ありがとうの気持ちを伝える場が「感謝のつどい」です。11月27日（水）の朝の時間から行います。

10月の「交流給食」ではお世話になっている方々に来ていただきました。会話を楽しんだり、お仕事の様子を伺ったりと、子どもたちにとって、貴重な時間を過ごすことができました。

日頃から陰になり日向になり、早稲田小学校のために仕事をしてくれるたくさんの方々がいること、その仕事の内容を知り感謝の気持ちをもつこと、感謝の気持ちを伝えることを大切にしながら、毎日を過ごさせたいと考えています。そして、自分の周りの人を大切に、皆と助け合いながら、生きることが出来る人に育ってほしいと願っています。

## 「100年の使命」

スクールコーディネーター

新宿に都庁が建った頃ある年配の建築家の方が私に仰いました。

「あんな安普請じゃだめだなあ。」

「えっ！豪華すぎるって叩かれています。」

と私が言うと、

「だってあれは100年持たんよ。役所とか学校は最低100年持たなきゃいかん。里帰りした人を迎え、町並みは変わってもそこだけは昔のままという姿を見せる使命があるのだよ。」

と諭され、母校の早稲田小を思いました。

区内にも硝子張りの設備豪華な小学校が建ち始めました。教育環境としては素晴らしいですが、やはり100年もつ躯体ではないようです。

戦火に耐え91年間、変わらぬ姿で威風堂々と我が街に建ち続ける早稲田小学校。100年の使命を立派に果たしてくれそうですね！



## 時間を「かけず」、気（心）を「かける」

都スクールカウンセラー

先日、中学受験のエピソードに関する記事が目にとまりました。その家庭では両親共働きで子どもとの時間が作れない中で、子どもの勉強用ノートを毎日読み、次の日に使うページの下に下敷きを挟んであげていたそうです。その子は、毎日ノートを開くたび移動された下敷きを見つけ、親が忙しいなりに、自分のことに気（心）をかけてくれていると感じていたことなのでしょう。

我々はずいぶん「こんなに面倒を見ているのに！」と、子どもに立腹することがあります。ですが、そんなときにかけているのは「自分の時間」であることが多いのではないのでしょうか。子どもにとって大事なものは物理的な時間の長さではなく、どんなに短くても自分のことに気（心）をかけてくれていると感じることだと改めて感じたエピソードでした。

SC・・・スクールカウンセラー来校日

## 不審者侵入時対応訓練

生活指導部

10月11日（金）に牛込警察署の方をお招きして、校内への不審者侵入を想定した対応訓練を行いました。

緊急事態を知らせる放送後、教職員は①現場に向かう者、②児童と行動をともにする者、③情報を伝達する者など役割に分かれ、児童は「どのように行動し、身の安全を守るか？」ということで訓練をしました。緊迫した空気が流れ、対象者が確保された後、警察の方から校内での注意点と、校外では「後方にも注意を向けながら行動することが効果的だ。」というお話を伺いました。

身近な危険に気付くことができるよう、今後も引き続き指導していきたいと思います。

## 11月行事予定

1	金		
2	土	東京都教育の日 ジョイントコンサート(牛二中)	
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火		SC
6	水	4時間授業(3年1組研究授業)	
7	木		SC
8	金	安全指導・点検	
9	土		
10	日		
11	月	朝遊び 避難訓練 委員会活動	SC
12	火		SC
13	水	4時間授業	
14	木	学芸会前日準備	SC
15	金	学芸会(児童鑑賞日)	
16	土	学芸会(保護者鑑賞日)	
17	日		
18	月	振替休業日	
19	火	マラソン週間始	SC
20	水		
21	木	まちたんけん(2年)	SC
22	金	車椅子体験(4年)	
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月	朝遊び クラブ活動	SC
26	火		SC
27	水	感謝のつどい	
28	木		SC
29	金		
30	土		